

Samedi 12 septembre 2020.

Eglise Saint André de Bobigny : messe d'installation du père Dominique BASSE, curé.  
(Siracide 27, 30 ; 28,7 - Psaume 102 - St Paul aux Romains 14, 7-9 - Matthieu 18, 21-35)

## **Un curé pour accueillir la joie, don de Dieu !**

Frères et soeurs, à vos communautés paroissiales de Saint André et de Notre-Dame de Bon Secours j'envoie aujourd'hui un nouveau curé, le père Dominique BASSE qui sera assisté dans la mission que je lui confie par deux prêtres, les pères Bernard MANGA, étudiant et Théophile DIATTA, vicaire. En leur qualité de religieux ils vivront ensemble sous un même toit et auront, bien sûr, de fréquents contacts fraternels et pastoraux avec leurs frères Piaristes qui résident au presbytère de la paroisse de Tous-Les-Saints : les pères Paul Bertin DIATTA, curé ; Amos TUME et Patrice Martin SAGNA étudiants. N'oublions pas non plus les liens fraternels avec les prêtres diocésains présents à Bobigny, les pères Francis CORENWINDER, Michel DEHEUNYNCK et René SANTRAINE.

Dire que les prêtres habitent en un lieu ce n'est évidemment pas enfermer leur ministère dans les limites d'une paroisse. Déjà, frères et sœurs, vous unissez vos efforts en bien des domaines de la pastorale et cela ne pourra que progresser, y compris au sein de l'Unité pastorale dont je suis heureux de saluer le modérateur !

Je vous envoie un curé pour qu'il vous invite.... à la joie ! En ce temps d'incertitude, marqué par la Covid et l'angoisse qu'elle génère je pense qu'il nous faut, plus que jamais, laisser la joie, don de l'Esprit Saint, envahir nos cœurs et nos vies !

Je vous envoie un curé pour qu'il vous aide à entrer dans **la joie du don** car, vous le savez bien, il y a de la joie à donner ce que l'on a et ce que l'on est ! Je vous envoie un curé pour que personne, absolument personne, jeune ou vieux, enfant ou adulte ne puisse dire qu'il n'a rien à donner ou, pire encore, qu'il n'a plus rien à donner ! L'apôtre Paul disait : « Aucun d'entre nous ne vit pour soi-même... ». Je vous envoie un curé pour qu'ensemble, encore et toujours, vous cultiviez la vocation de chacun. Lorsque j'ai rencontré vos Equipes d'animation paroissiale en juin dernier celles-ci m'ont dit combien elles étaient reconnaissantes au père Dominique PELLET d'avoir permis aux jeunes de trouver leur place au sein de la communauté paroissiale en leur permettant de donner le meilleur d'eux-mêmes ! L'engagement de ces jeunes est votre joie ! Poursuivez cette dynamique, amplifiez là, que chacun au sein de vos communautés paroissiales et dans la société donne, avec l'aide de l'Esprit Saint, le meilleur de lui-même pour la joie de toute l'Eglise et la joie de Dieu !

Je vous envoie un curé pour qu'il vous aide à entrer dans **la joie de la communion**. Chrétiens, le Christ nous appelle à vivre en communion les uns les autres.

Quelques heures avant sa mort c'est la prière que le Christ adressera à son Père : « Que tous soient un... afin que le monde croit que tu m'as envoyé » (Jean 17, 21). Nous sommes appelés à vivre en communion car ensemble, nous sommes l'Eglise, Corps du Christ. Les divisions, les conflits, la rancune et la colère qui brisent l'unité de ce Corps sont toujours à combattre par les armes de la miséricorde, de la bienveillance et du pardon.

La communion que nous voulons vivre concerne tous les hommes, c'est une communion universelle qui s'oppose à toute exclusion qu'elle soit culturelle, raciale, économique... Entrer dans la joie de la communion c'est connaître la joie d'accueillir ceux et celles que Dieu nous envoie pour nous enrichir, nous déranger et parfois même nous convertir ! La communion entre les hommes nous la recevons comme un don de Dieu qui se renouvelle à chaque eucharistie où le Christ se donne en nourriture pour nourrir son Corps, l'Eglise, signe de sa présence dans le monde ! Nous savons combien nous avons souffert lors du confinement car, privé de l'Eucharistie, le corps du Christ était menacé de démembrement !

Je vous envoie un curé pour qu'il vous aide à entrer dans **la joie du pardon**, ce pardon dont la première lecture et l'Evangile se font échos ! N'appauvrissons pas le pardon en le réduisant à un acte moral comme on le fait, malheureusement, parfois en catéchèse. Le pardon c'est bien plus que cela : il est don de Dieu. Car Dieu est à l'image de ce roi qui, touché par la détresse des pécheurs que nous sommes, a envoyé son Fils pour ouvrir dans nos cœurs torturés par la colère, la rancune et bien d'autres péchés, des chemins de pardon et de vie. C'est parce que nous sommes les bénéficiaires de l'infini miséricorde de Dieu que nous sommes appelés à notre tour à en être les témoins. C'est là tout le sens de la parabole que nous venons d'écouter !

Frères et sœurs je vous envoie un curé non seulement pour qu'il vous aide à entrer toujours davantage dans la joie du don, de la communion et du pardon mais aussi pour que vous soyez porteurs de cette joie auprès de vos proches et de notre société qui en ont besoin plus que jamais ! Amen.

+ Pascal Delannoy  
Evêque de Saint-Denis en France.